



CONSOLIDER LES GAINS EN MATIÈRE D'ÉGALITÉ

L'avenir demeure incertain. Mais nous pouvons prédire que les secousses des dernières années, qui ont ébranlé les gains en matière d'équité, continueront d'affecter démesurément les femmes, les filles et les personnes de diverses identités de genre les plus marginalisées au Canada.

À la Fondation canadienne des femmes, comme dans tous les milieux, nous avons eu beaucoup

à apprendre en peu de temps. Il nous a fallu comprendre comment bonifier les programmes régionaux de justice de genre afin de les adapter aux besoins imprévisibles des communautés locales. Nous avons rencontré des difficultés pour trouver les fonds afin de répondre à nos besoins de financement. Nous avons dû nous allier à des personnes qui ont la cause à cœur et former des partenariats alors que la conjoncture limitait plus que jamais la mobilisation.

Mais nous avons de bonnes nouvelles. Nous sommes témoins d'un intérêt sans précédent du grand public envers la justice de genre. Les personnes souhaitant passer à l'action pour mettre fin à l'iniquité et l'injustice dans les communautés et les milieux de travail sont de plus en plus nombreuses.

Nous avons dû nous réinventer pour répondre aux besoins les plus criants, sans pour autant perdre la vue d'ensemble. Nous avons compris l'importance d'une « grande tente », un espace de discussion où l'on multiplie les moyens d'échanger des idées et de penser à des solutions.

Ces acquis, nous les ajoutons à notre bagage pour affronter l'avenir, car nous savons que les secousses et les bouleversements sont inévitables et touchent d'abord les plus vulnérables. Comme l'a mentionné l'honorable Rosemary Brown, l'une de nos mères fondatrices : « Tant que nous n'aurons pas toutes réussi, aucune de nous n'aura réussi. »



VOTRE CONTRIBUTION EN PÉRIODE CRITIQUE

Subvention de projets visant à atténuer les effets de la pandémie en matière de violence liée au genre

Depuis le début de la pandémie de COVID-19, le nombre de cas de violence liée au genre, notamment la violence conjugale et les agressions sexuelles, a bondi. Même son de cloche pour les féminicides et les agressions sexuelles déclarées par la police. Grâce à l'appui de nos partenaires et à la générosité de nos donatrices et donateurs, nous avons mobilisé plus de **93 millions de dollars** en subventions d'urgence pour des programmes de prévention et d'intervention en matière de violence liée au genre, et nous estimons que les retombées toucheront environ quatre millions de personnes partout au pays.

Projet Renforçons nos communautés

Typiquement, la violence liée au genre prend de l'ampleur en période de crise ou de désastre, mais la tendance peut être renversée. Nous avons lancé le projet Renforçons nos communautés pour les raisons suivantes :

1. **Stimuler un changement de culture** grâce à la campagne Appel à l'aide, qui oriente l'aide à apporter aux survivantes d'agression (plus d'information à la page 25).
2. **Mener des recherches** sur les politiques et les pratiques nécessaires au Canada pour prévenir les hausses de violence liée au genre.
3. **Multiplier les occasions de partage d'apprentissages** pour les organismes luttant contre la violence liée au genre.

« En recrutant une nouvelle personne à l'accueil, nous rehaussons notre capacité interne et étendons notre portée dans les collectivités rurales afin d'y garantir les mêmes services que ceux offerts dans les villes. Nous avons observé un écart immense avec les services offerts aux femmes et enfants qui fuient une situation de violence domestique dans les communautés rurales, et nous voulons nous y adresser. »

- Partenaire bénéficiaire, Airdrie P.O.W.E.R., Alberta

« [Nous] avons réussi à mettre à la disposition des enfants et des familles un centre informatique doté de matériel didactique... [Nous] avons acheté des machines à coudre afin de créer un endroit rassurant où les femmes vivant de la violence liée au genre peuvent se réfugier, bénéficier d'un encadrement et développer les compétences nécessaires à leur survie. »

- Partenaire bénéficiaire, Somali Community Outreach Centre, Winnipeg, Manitoba

« La subvention Renforçons nos communautés s'est révélée d'une aide précieuse pour la Islands Wellness Society, lui permettant d'accroître son offre de services aux membres les plus vulnérables de la collectivité : les femmes autochtones, les femmes touchées par la pauvreté et les membres de la communauté 2SLGBTQI+. Ces fonds ont également servi à créer un groupe de discussion hebdomadaire pour les femmes, afin de surmonter l'incertitude et l'isolement lié à la pandémie. Ce fut un franc succès! »

- Partenaire bénéficiaire, Islands Wellness Society, Queen Charlotte, Colombie-Britannique